

Zeitschrift: Archivum heraldicum : internationales Bulletin = bulletin international = bollettino internazionale

Herausgeber: Schweizerische Heraldische Gesellschaft

Band: 94 (1980)

Heft: 3-4

Rubrik: Gesellschaftschroniken = Chronique des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 05.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

C'est l'archiviste Nils Bartholdy, secrétaire du Congrès, qui a conçu et réalisé ces deux expositions. Il en a aussi rédigé les catalogues bien illustrés: *Dansk Kancelliheraldik gennem 450 år* (16 pages) et *Kongelige Ordener* (56 pages). Les notices historiques des ordres

sont dues à ses collaborateurs Boesen, Hougaard, Schepelern, Bergroth, Lindhardt et à lui-même.

Signalons enfin l'exposition d'héraldique appliquée organisée au Musée des Arts décoratifs.

Olivier Clottu.

GESELLSCHAFTSCHRONIKEN — CHRONIQUE DES SOCIÉTÉS



Schweizerische Heraldische Gesellschaft Société Suisse d'Héraldique

Präsident: Joseph M. Galliker
Lützelmattstrasse 4, 6006 Luzern

90. Generalversammlung 1981

Diese findet über das Wochenende des 30./31. Mai 1981 in Lausanne statt.

90^e Assemblée générale 1981

Se tiendra les 30 et 31 mai 1981 à Lausanne.

Heraldische Sonderausstellung im Schweizerischen Landesmuseum

Wir möchten unsere Mitglieder auf die heraldische Sonderausstellung hinweisen, die zum 50-Jahr-Jubiläum der «Gilde der Zürcher Heraldiker» am 18. September 1980 eröffnet worden ist. Sie dauert noch bis zum 4. Januar 1981. Die Ausstellung bezweckt, einem breiten Publikum die heraldische Entwicklung, die Gesetze und die Anwendungsbereiche der Wappen näherzubringen. Die Ausstellungsgegenstände stammen aus dem reichen Schatz des Schweiz. Landesmuseums und werden durch Arbeiten von Mitgliedern der Gilde ergänzt.

Exposition extraordinaire d'Héraldique au Musée national suisse

Nous signalons à l'attention de nos membres l'exposition spéciale organisée par la Guilde des Héraldistes Zurichois à l'occasion de son jubilé. Elle a été inaugurée le 18 septembre et durera jusqu'au 4 janvier 1981. Le but de l'exposition est de faire mieux connaître à un public étendu le déve-

loppement, les règles et les applications de l'art du blason. Les objets présentés sont tirés des riches collections du Musée national. Les œuvres des membres de la Guilde complètent l'exposition.

Als Zugabe zu *Archivum heraldicum* überreichen wir Ihnen die äusserst bemerkenswerte Publikation der Herren Léon Jéquier und René van Berchem. Sie umfasst 48 Seiten und orientiert über Siegel und Wappen des Hauses Ranst und Berchem vom XIII. bis XVI. Jahrhundert. Sie ist mit hundert Abbildungen illustriert, die für die Kenntnisse der Wappenbeizeichen einer Familie vom Mittelalter bis zur Renaissance sehr beachtenswert sind. Dieses Werk wurde uns von einem der beiden Autoren geschenkt. Wir sind ihm für diese grosszügige Geste sehr dankbar.

Mit Rücksicht auf die Wichtigkeit dieser Publikation haben wir die Ausgabe von Heft 3/4 1980 etwas gekürzt.

Die Redaktion.

Nous vous offrons en supplément d'*Archivum heraldicum* la très remarquable publication de 48 pages de MM. Léon Jéquier et René van Berchem sur les Sceaux et armoiries de la maison de Ranst et de Berchem du XIII^e au XVI^e siècle. Cette étude, utilement illustrée d'une centaine de figures, primordiale pour la connaissance des brisures des armes d'une famille du Moyen Age à la Renaissance, nous est offerte par l'un de ses auteurs. Nous lui exprimons notre gratitude pour cette généreuse attention.

Etant donné l'importance de ce supplément, nous avons réduit le nombre des pages du bulletin 3/4 1980.

La rédaction.